令和2年11月27日、年に1回の本会議一般質問の機会をいた だき、以下のとおり大綱3点について本区の姿勢を問いました。 【1】防災関連、【2】公共施設の整備、【3】教育関連と、いずれ も区民生活に密着した重要な案件であると認識しておりますの で、今後の本区の対応状況をしっかりとチェックしてまいります。

【1】避難所運営の改革について

Q:災害発生時に拠点避難所となる区立小・中学校69校では、避難所開設 時の本部長(責任者)は学校長と定められている。しかし、今年度本区在住 の学校長は約1割であり、学校が休業となる夜間や土曜・日曜に発災した 場合には、避難所開設時の本部長が不在となる。

よって、本部長は拠点避難所近隣の災害協力隊などへ権限移譲するべき であると考えるが、いかがか。

また、本区主導で発災時を想定した図上訓練を実施するなど、より実効性 のある防災訓練を各拠点避難所で実施するようご提案する。

A: 令和元年の台風19号では、拠点避難所開設時に区職員の参集のタイミ ングや連絡体制などについて多くの課題があった。今後、学校長や災害協 力隊の意見を聴取して、学校長が本部長となっている現在の体制について は改めて検討する。また、訓練内容については各校の学校避難所運営協 力本部会議にて検討する。

こうとう安心ラジオ885



★災害はいつ発生するか分からず、拠点避難所開 設時の初動態勢を確実なものとするよう求めました。 なお、私自身も、居住するマンションの災害協力隊 の一員として、発災時には尽力する所存です。

本区が今年度配布した「防災備蓄ラジオ」は 携帯電話の充電機能も備えております!

# 資格取得しました!

(特定非営利活動法人 日本防災士機構)

昨年11月、2日間に渡り、約7時間ずつ防災 士養成研修講座を受講後、防災士資格試験に 挑み合格しました。



自助・共助・公助が原則 ≪助けられる人から 助ける人へ ≫



お年寄りを敬い、こども達が輝く地域へ!

現役子育で世代の目線で!



にしがき誠が目指す 3つの政策!

地元商店街の ますますの 景気向上を!

お年寄りが安心して 過ごせる 環境づくりを!

### 【江東区における活動の経歴】

プロフィール

- ◆昭和47年1月 大分県出身
- ◆平成6年3月 明治大学 商学部卒業
- ◆職歴:平成6年4月 国内金融機関就職~外資 系金融機関勤務~江東区議会議員(2期目) ※令和2年度所属委員会【常任委員会】文教 委員会 【特別委員会】オリンピック・パラリン ピック推進特別委員会
- ◆趣味:日本全国温泉めぐり、ジョギング

2021年 **VOL.23** 

> ★令和元年11月の区議会 678 本会議一般質問で私が 要望した拠点避難所への ペット同行許可については、

令和2年4月より認められています!

第33回 第34回 区政報告会 ※参加費無料(小さなお子様連れも大歓迎です!)

討議資料

抱

相 の 釛

b れず

断固

初

'n; を貢

★豊洲シビックセンター 第2研修室(8F) 日時:3月28日(日) 10:00~11:30 ※9:45受付開始

★古石場文化センター 第1研修室(2F) 日時:3月29日(月) 10:00~11:30 ※9:45受付開始

区政レポートや街頭演説ではお伝えしきれないことが たくさんございます。今回も有意義な情報交換の場と なることと確信いたしております。ご友人の皆様お誘 いあわせのうえ、お気軽にお越しください。

★2回共に同じ内容です。

新型コロナウイルスの感染拡大の状況によっては中 止する場合があります。開催有無については2月28 日に私の公式ホームページに投稿いたしますので、 ご確認ください。



豊洲西垣

\_\_\_\_ 検索 <

様々なテーマに応じて無料出張講演承り ます。お気軽にお問い合わせください!

公式ホームページ◆http://nishigakim.jp/ 携帯電話◆090-1110-5392 事務所◆江東区豊洲4-9-13-207 発行責任者◆西垣 誠

★皆様のお声をお寄せください!

是非フォローをお願いします!



Facebook (西垣 誠)



Twitter (@nishigakimakoto)



Instagram (nishigaki.makoto)

♦豊洲北小学校初代PTA会長(6年間)♦深川第五中学校PTA副会長♦江東区青少年対策豊洲地区委員会育成部長♦区立小学校PTA連 合会会長◆保護司候補者検討協議会委員◆青少年問題協議会委員◆生活安全対策協議会委員◆環境審議会委員◆砂村囃子豊洲保存会 会長◆豊洲睦会員◆牡丹町公園ラジオ体操会顧問◆金剛禅総本山少林寺東京辰巳道院顧問◆保護司◆江東区エアロビック連盟顧問◆ロー リングマンデープリスクール第三者委員◆NPO法人都市型防災ネットワーク副理事長

★平成24年11月3日「江東区政功労者表彰(教育関係功労者)」受章★令和元年11月28日「東京都保護司会連合会会長表彰」受章

### 【2】有明地区へ公共施設の整備を



Q:有明地区は、区立学校や認可保育 所などは整備されてきたが、その他の 区役所出張所や保健所、図書館などの 公共施設は整備されていない。

今後、現在約1万人の有明地区の人 口は、開発フレームでは約3万8千人に

なることが推計されており、子育て世代のみならず幅広い 世代が行政サービスを享受できるよう、公共施設の整備に ついて早急に検討を開始するべきと考えるが、いかがか。 なお、私のところには、図書館の整備を求める声が多く届 いている。

A:東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会後の開 発動向や人口動態を見据え、行政需要の把握に努めるこ ととしたい。

なお、現在具体的な整備については計画化されていない が、東京都と十分な協議・調整を図りながら、必要な公共施 設については整備手法や場所の確保を含めて検討する。

★有明地区は、過去10年間で入居者の皆様から本区条例 に基づく「公共施設整備協力金」が約41億円本区に寄付さ れており(1戸あたり125万円)、本協力金を活用した公共 施設の整備を強く求めました。

### 【3】教員の働き方改革について

働き方改革

Q:教員は今年度、新型コロナウイルス感染症 --により大きなストレスを抱えたこども達をより きめ細やかに指導したり、新たな校内の清 掃業務が発生するなど、今まで以上に多忙 となっている。

文部科学省からは、昨年7月に給食費の 徴収・管理業務を地方公共団体が担うよう指針

が示されているが(公会計化するということ)、本区もその指針を受け て公会計化へ移行したり、当該業務を学校事務職員へ移管するなど、 教員の働き方改革をより力強く推進するべきと考えるが、いかがか。

A:給食費の公会計化は、23区では世田谷区のみが導入しているが、 学校給食が自校調理方式である本区では課題が多く、移行は困難で ある。

今後は、区内の学校ごとに役割や実施方法が異なる給食費の徴 収・管理業務を標準化させ、学校事務職員への業務移管についても 検討しながら、教員の負担軽減を目指したい。

★私は、区立小学校のPTA会長のお役目を6年間いただいたうえで の実感と、私自身がこども3人を持つ父親としても、教員が心身ともに 健康であることが、こども達にとって最良の教育効果が生まれると確 信しています。

今後も教員の働き方改革について、強力に推進してまいります。

### 令和2年度(補正第5号)予算審査特別委員会 質疑応答 (令和2年9月30日開催)

### ①地域文化施設の 収益力強化に向けて

Q:今回の補正予算では、各文化セン

## 【総務費】

### ②安全・安心な成人式に向けて

📖 ターや江東公会堂、その他歴史文化 施設の運営費用について増額要求がされている。 緊急事態宣言や外出の自粛の影響により各施設

の利用率は例年の半分程度ということであるが、今 後稼働率を高めていく方策として、各施設にWi-Fi 環境を整備して動画配信を可能にするなど、利用 者の利便性向上を図るべきであると考えるが、いか がか。

A:Wi-Fi環境の整備により、稼働率向上の一定の 効果が見込まれると認識する。今後、他の区有施 設も含めた環境整備の検討が必要であり、研究し ていく。



るよう要望いたしました。

公民館

Q:音楽家の皆さんが、コロナ対策 のための各種制限により従来とお りの活動ができず、大変困窮され ているという報道を度々見掛ける。

そこで、ホールにおける演奏会などの動画配信を 有料で実施できるように体制整備をしてはいかが か。そうすることで「投げ銭方式のオンライン公演」 などの新機軸を打ち出し、アーティストの支援にも つながり、ひいては施設利用増による収入向上に も寄与すると考える。

A:動画配信することで、音楽家の皆さんの活動支 援になることに加えて、区民の利便性向上につな がるとも考える。ただし、有料配信となると本格的な 動画配信のための有線の整備などが必要であり、 費用対効果なども検証しながら研究していく。 ★各文化センターやホールについて、研修会や公 演の場を貸し出すだけの受け身の姿勢ではなく、 "稼ぐことができる施設"として認識するべきであり ます。ウィズコロナの時代の到来を新たな挑戦に踏 み出す機会として捉え、スピード感を持って検討す

Q:今年度の成人式はコロナ禍ということもあり、例年の参加者人数の傾向を 当てはめることはできないと考える。(前年度の参加人数2,537名/参加率 63. 4%)よって、インターネットなどを活用し対象者に事前に参加の意向調 査を実施して、より現実的な参加人数を把握したうえでコロナ対策を立てるべ きであると考えるが、いかがか。

A:意向調査には回答しなかったものの当日になって参加をする方が多くい らっしゃる恐れもあるため、検討課題としたい。

★傾向を把握してから対策を立てるのが当たり前であり、事前調査に消極的 な姿勢を厳しく批判いたしました。開催後に、参加人数など検証したいと思い ます。

Q:本区の有明1丁目には、東京2020大会で使用予定の"有明アリーナ"が あり、当該施設は、本区が成人式で例年利用している"ティアラこうとう"の10 倍以上の15,000人収容のキャパシティがあり、いわゆる3密回避にも適し ていると考える。ついては、東京2020大会の機運醸成に寄与することも鑑み、 今年度の成人式を"有明アリーナ"で開催してはいかがか。

A:6月に有明アリーナに打診したところ、今後の見通しが立たないということ で良い返事をいただけなかったため、連年とおりの準備を進めている。

★インターネットやSNSを活用すれば、臨機応変な開催が可能であると考え ます。一度決めたことから柔軟に変更を実行しない(できない)ところが行政の 強みでもあり、弱みでもある、と苦言を呈しました。このコロナ禍の状態をチャ ンスと捉え、新たな取り組みに果敢に挑戦するよう要望いたしました。加えて、 成人式は人生の節目となる大切な行事であり、コロナ禍を理由に時間短縮や 簡素化ばかりに目を向けることなく、新成人が、成人した自覚と責任感を確認 できる思い出深い式典となるよう、重ねて要望いたしました。

### 江東区は今後も20歳で成人式を開催します!

となりました。

周知のとおり、2022年4月1日の民法の一部改正により、成 人年齢が18歳へ引き下げとなります。そこで、私から昨年2月に開催された 予算審査特別委員会にて、民法改正後も20歳の年次での成人式開催を求 めておりました。その後、江東区として区内の都立高校に在学している生徒か ら意見を聴取するなど検討を進めてきた結果、今後も20歳で開催する旨公 表されました。 ※今年は状況を鑑みて、残念ながらオンライン開催